

**4 Économie**

**Organisation des Nations-unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO)  
Enfin un conseil d'administration après...10 ans!**

AEE  
Libreville/Gabon

LA Commission nationale de l'Organisation des Nations-unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO) a tenu son premier conseil d'administration, depuis...dix ans, mardi dernier à Libreville. Lors de ces assises, la Commission de la FAO a adopté son nouveau cadre organique et défini les projets à réaliser en 2018, dans le cadre du Programme-pays 2017-2022. Les travaux étaient présidés par le ministre de l'Agriculture, Biendi Maganga Moussavou, en sa qualité de président du conseil d'administration. Les projets définis s'arti-



Le ministre de l'Agriculture, Biendi Maganga Moussavou, a présidé les travaux.

culent autour de l'utilisation des pesticides, la généralisation des places vertes sur l'ensemble du territoire, le renforcement de l'agriculture, de la pêche et de l'aquaculture. Coût total estimé pour la réalisation de ces

chantiers: 28 millions de dollars, soit près de 16 milliards de francs cfa. Pour le ministre de l'Agriculture, la tenue de ce conseil d'administration était devenue d'une impérieuse nécessité, d'autant qu'il vient «



Les administrateurs de la Commission nationale de la FAO réunis en conseil.

optimiser les relations entre la FAO et la République gabonaise dans les domaines de la pêche et l'agriculture», a indiqué Biendi Maganga Moussavou. Notons que plusieurs techniciens et représen-

tants d'administrations concernées par ce secteur ont pris part à ces travaux. Los de cette session, Jean de Dieu Voga Moudoubou a été nommé secrétaire général permanent de la Commission.

**Brèves**

**Afrique du Sud : La société KPMG supprime 400 emplois**

La filiale sud-africaine du groupe KPMG, spécialisée dans l'audit et le conseil a indiqué qu'elle pourrait prochainement supprimer 400 emplois, alors que la société est sous le coup d'une enquête pour corruption menée par l'Etat. Selon les informations relayées par Bloomberg, cette décision aurait été motivée par les conséquences auxquelles l'entreprise a dû faire face, dans le cadre des affaires de corruption la liant notamment à la très controversée famille des Gupta. Suite à cette affaire, la société aurait enregistré une baisse de son chiffre d'affaire, avec à la clé, la perte de plusieurs gros clients notamment Barclays Africa Group Ltd. et l'Auditeur général sud-africain.

**Burkina-Faso : Octroi de 72 millions de la BOAD**

Le Burkina-Faso bénéficiera de 72 millions \$ (environ 47 milliards de francs) de la part de la Banque ouest-africaine de développement (BOAD) pour mettre en place des projets de développement, a indiqué ce week-end, l'agence de presse Xinhua, de sources officielles. Selon les informations rapportées par le média, ce montant devrait servir à mettre en œuvre des projets dans les domaines de l'eau et du développement local, en rapport avec le plan national de développement économique et social (PNDES) du gouvernement.

**Mozambique : La Chine injecte 100 millions de dollars dans l'économie du pays**

Le Mozambique et la Chine ont conclu, ce lundi, des accords d'une valeur totale de 100 millions \$ (environ 57 milliards de francs) afin de soutenir le développement du Mozambique et de renforcer les relations économiques entre les deux pays, a indiqué l'agence de presse chinoise, Xinhua. Selon les informations relayées par le média, ces accords devraient permettre à l'empire du Milieu de financer la mise en œuvre de quatre grands projets dans le pays d'Afrique australe. Les domaines de la formation, des infrastructures et de l'agriculture devraient mobiliser les principaux investissements qui auront lieu dans le cadre de ces accords.

Rassemblements par W.N.

**Risques de déforestation liés à l'accroissement des sociétés de transformation du bois à Nkok**

**Les assurances de Jacques Denis Tsanga**

JM  
Libreville/Gabon

LE ministre des Eaux et Forêts, chargé de l'Environnement et du développement durable, Jacques Denis Tsanga a visité dernièrement, accompagné de sa déléguée Léa Mikala, les unités de transformations de la filière-bois de la Zone économique à régime privilégié (Zerp) de Nkok. Objectif: s'imprégner de l'évolution de l'activité de la filière-bois, mais aussi

pour mieux apprécier l'ampleur du développement par l'essor économique de la Zerp.

«Nous notons le développement positif et continu de la Zone économique spéciale de Nkok. Ce type de pôle économique atteint la pleine croissance autour de 10 ans. Nous avons noté qu'il y a plus de 70 entreprises installées. Et nous devrions atteindre les 150 entreprises d'ici quelques mois. Nous sommes heureux de constater que dans le cadre de l'industrie du bois, nous sommes partis de la



Le ministre des Eaux et Forêts et la ministre déléguée à l'écoute d'un opérateur économique du bois à Nkok.

première à la troisième transformation, qui sera teintée en fin d'année», a indiqué M. Tsanga.

Le ministre a tenu à taire les inquiétudes des journalistes sur les risques de déforestation liés à l'accroissement des sociétés de transformation du bois, au sein de la zone économique. «C'est une déforestation contrôlée. Le Gabon est certainement l'un des meilleurs élèves en matière d'aménagement des forêts», a-t-il précisé, se réjouissant du label "made in Gabon" qui devrait d'ailleurs être la grande attraction du Gabon wood show, prévu du 20 au 21 juin prochain à Libreville.

**Ramassage des ordures à Libreville**

**Averda clame sa "bonne foi"**

MSM  
Libreville/Gabon

SECOUÉE par le Premier ministre, chef du gouvernement, Emmanuel Issoze Ngondet, sur les ondes de la radio Urban FM, pour sa part de responsabilité partagée dans le non-ramassage des ordures ménagères à Libreville et ses environs, l'entreprise marocaine a répliqué, le 4 juin dernier, dans un communiqué diffusé à l'échelle

continentale par l'agence de presse APO.

«Averda confirme avoir tenu ses engagements envers son client. À la demande de notre client, les équipes de Averda ont travaillé avec dévouement, jour et nuit et sans relâche, afin de rendre la ville aussi propre qu'elle l'était auparavant. Averda a notamment déployé plus de 700 agents, ainsi que 55 véhicules qui ont permis de doubler le nombre de déchets collectés, qui est passé de 500 tonnes à 1000 tonnes par jour. Au cours d'une



Le directeur régional d'Averda, Firas Arakji, entouré du directeur administratif, Joseph Minko Olenga (D) et du directeur général d'Averda Gabon, lors d'une précédente communication.

réunion fructueuse avec le bureau du président, nous sommes engagés à fournir davantage de bennes dans les zones où les déchets s'accumulent rapidement et à mener une campagne de sensibilisation, afin d'informer les communautés et de changer leurs comportements en matière de gestion des dé-

chets », a indiqué l'entreprise de ramassage d'ordures.

Avant d'ajouter : «Averda ainsi que tous ses agents sont fiers d'être au service des habitants de Libreville et nous leur sommes entièrement dévoués.»

Afin de prouver son implication totale dans le maintien de la propreté dans la capitale, l'opérateur a proposé un programme pédagogique d'éducation sur l'environnement à la citoyenneté aux populations de Libreville. Rien que cela.

**CHANGEMENTS**  
**COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 07/06/2018**

SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>

DEV	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)	
	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957
USD	1,1675	1USD =	557,550	1 USD	573,210
CAD	1,5150	1CAD =	432,975	1 CAD	461,414
JPY	129,5700	1JPY =	5,063	100 JPY	531,544
GBP	0,8768	1GBP =	748,101	1 GBP	787,964
CHF	1,1629	1CHF =	564,070	100 CHF	59 541,21
ZAR	15,0421	1ZAR =	43,608	100 ZAR	4 534,71
MAD	11,1263	1MAD =	58,956	1 MAD	61,65
CNY	7,5230	1CNY =	87,194	1CNY	89,81
KES	118,8000	1KES =	5,522	1KES	5,69

**INDICES BOURSIERS**

	en date du	
<b>CAC 40</b>	07/06/2018	5 429,43
<b>DOW JONES</b>	07/06/2018	24
<b>872,24</b>		

**BRENT (IPE) US Dollars/Baril**  
**07 Juin 2018: 75,06**